
 
Comissão de Agricultura e Mar 

 
 

 
ACTA NÚMERO 138/XII/2.ª SL 

 

 

Aos 16 dias do mês de julho de 2013, pelas 15:00 horas, reuniu a Comissão de Agricultura e Mar, 

na sala 8 do Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de 

presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 

1. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP do PCP, solicitando a 

audição dos Secretários de Estado das Florestas e do Desenvolvimento Rural e da 

Administração Interna, sobre o incendio de grandes dimensões no distrito de Bragança, e a 

realização de uma visita às áreas ardidas. 

 

 2. Discussão do PJR 750/XII/2.ª (PS) - Recomenda ao Governo que proceda à avaliação 

dos impactes decorrentes da Área Piloto de Produção Aquícola da Armona e preveja 

especiais medidas de conservação dos recursos pesqueiros, assim com a necessária 

compatibilização com as atividades piscatória, marisqueira e viveirista das comunidades da 

Ilha da Culatra e da Praia de Faro, visando alcançar o seu desenvolvimento sustentado. 

 

 3. Discussão do PJR 792/XII/2.ª (PSD) - Recomenda ao Governo que avalie os impactos 

da área piloto de produção aquícola da Armona. 

 

 4. Apreciação e votação do Relatório da COM (2013) 327 - Proposta de REGULAMENTO 

DO PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO que estabelece disposições para a 

gestão das despesas relacionadas com a cadeia alimentar, a saúde e o bem-estar animal, a 

fitossanidade e o material de reprodução vegetal, que altera as Diretivas 98/56/CE, 

2000/29/CE e 2008/90/CE do Conselho, os Regulamentos (CE) n.º 178/2002, (CE) n.º 

882/2004 e (CE) n.º 396/2005, a Diretiva 2009/128/CE e o Regulamento (CE) n.º 1107/2009 

e que revoga as Decisões 66/399/CEE, 76/894/CEE e 2009/470/CE do Conselho. Relator: 

Deputado Miguel Freitas (PS) 

 

 5. Aprovação do Relatório do Grupo de Trabalho da Biomassa. 

 

 6. Outros assuntos. 
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15:30 Audição do Senhor Eng.º Magalhães Crespo, da Direção Regional de Agricultura e 

Pescas do Centro, a requerimento do GP do PCP, sobre a situação do Baixo Vouga 

Lagunar. 

 

16:30 Audição da APA - Agência Portuguesa do Ambiente, a requerimento do GP do PCP, 

sobre a situação do Baixo Vouga Lagunar. 

 

 

A reunião foi presidida pelo Senhor Presidente, Deputado Vasco Cunha, que cumprimentou todos 

os Senhores Deputados presentes.  

 

No ponto 1 da OD procedeu-se à apreciação e votação do requerimento apresentado pelo GP do 

PCP, solicitando a audição dos Secretários de Estado das Florestas e do Desenvolvimento Rural e 

da Administração Interna, sobre o incendio de grandes dimensões no distrito de Bragança, e a 

realização de uma visita às áreas ardidas. 

O Senhor Deputado João Ramos (PCP) apresentou o Requerimento. 

Usaram da palavra os Senhores Deputados Pedro do Ó Ramos (PSD) e Miguel Freitas (PS) que 

solicitou que a votação fosse feita ponto a ponto. 

O Requerimento foi rejeitado. 

O ponto 1 teve os votos favoráveis do PCP e os votos contra do PSD e PS. O ponto 2 teve os votos 

favoráveis do PS e do PCP e os votos contra do PSD. 
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Os pontos 2 e 3 da OD foram discutidos em conjunto: PJR 750/XII/2.ª (PS) - Recomenda ao 

Governo que proceda à avaliação dos impactes decorrentes da Área Piloto de Produção Aquícola 

da Armona e preveja especiais medidas de conservação dos recursos pesqueiros, assim com a 

necessária compatibilização com as atividades piscatória, marisqueira e viveirista das comunidades 

da Ilha da Culatra e da Praia de Faro, visando alcançar o seu desenvolvimento sustentado e PJR 
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792/XII/2.ª (PSD) - Recomenda ao Governo que avalie os impactos da área piloto de produção 

aquícola da Armona. 

http://arexp1:7780/docpl-iniXIItex/pjr750-XII.doc  

http://arexp1:7780/docpl-iniXIItex/pjr792-XII.doc  

Usaram da palavra para apresentação das respetivas iniciativas os Senhores Deputados Miguel 

Freitas (PS) e Cristóvão Norte (PSD).  

Usaram ainda da palavra os Senhores Deputados João Ramos (PCP) e Manuel Isaac (CDS-PP). 

Os GPs subscritores das iniciativas em apreço manifestaram disponibilidade para a apresentação 

de um texto comum, o que foi aceite pelo Senhor Presidente, referindo que quando esse texto 

chegar à Comissão será elaborada a respetiva informação. 

 

No ponto 4 da OD procedeu-se à Apreciação e votação do Relatório da COM (2013) 327 - Proposta 

de REGULAMENTO DO PARLAMENTO EUROPEU E DO CONSELHO que estabelece 

disposições para a gestão das despesas relacionadas com a cadeia alimentar, a saúde e o bem-

estar animal, a fitossanidade e o material de reprodução vegetal, que altera as Diretivas 98/56/CE, 

2000/29/CE e 2008/90/CE do Conselho, os Regulamentos (CE) n.º 178/2002, (CE) n.º 882/2004 e 

(CE) n.º 396/2005, a Diretiva 2009/128/CE e o Regulamento (CE) n.º 1107/2009 e que revoga as 

Decisões 66/399/CEE, 76/894/CEE e 2009/470/CE do Conselho.  

O Senhor Deputado Miguel Freitas (PS) procedeu à apresentação do Relatório. 

Parecer COM2013 
327 CAM.doc  

 

Usaram ainda da palavra os Senhores Deputados Pedro do Ó Ramos (PSD) e João Ramos (PCP). 

O Relatório foi aprovado por unanimidade, verificando-se a ausência do BE e do PEV. 

 

No ponto 5 da OD procedeu-se à discissão e votação do Relatório do GT da Biomassa. 

O Senhor Deputado Fernando Marques (PSD), coordenador do GT apresentou o Relatório e fez o 

balanço da atividade do GT. 

http://www.parlamento.pt/sites/COM/XIILEG/7CAM/GTB/Paginas/RelatoriosActividade.aspx 

Usaram também da palavra os senhores Deputados Miguel Freitas (PS), Manuel Isaac (CDS-PP), 

João Ramos (PCP) e Maurício Marques (PSD). 

O Relatório foi aprovado por unanimidade.  

http://arexp1:7780/docpl-iniXIItex/pjr750-XII.doc
http://arexp1:7780/docpl-iniXIItex/pjr792-XII.doc
http://www.parlamento.pt/sites/COM/XIILEG/7CAM/GTB/Paginas/RelatoriosActividade.aspx
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Foi decidido que o Relatório será enviado à PAR, MAMAOT, Comissão de Assuntos Económicos, 

Ministério de Economia e a todas as entidades que participaram nas Audições do GT.  

 

No ponto 6 da OD foram abordados os futuros agendamentos da CAM. 

 

A reunião foi gravada em: 

http://srvvideo3/site/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130716_1.mp3  

 

De seguida teve lugar a Audição do Senhor Eng.º Magalhães Crespo, da Direção Regional de 

Agricultura e Pescas do Centro, a requerimento do GP do PCP, sobre a situação do Baixo Vouga 

Lagunar. 

O Senhor Presidente saudou o Senhor Eng.º e informou-o sobre a metodologia da reunião e 

respetiva grelha de tempos, dando-lhe de imediato a palavra. 

Colocaram questões os Senhores Deputados João Ramos (PCP), Ulisses Pereira (PSD), Glória 

Araújo (PS) e Manuel Isaac (CDS-PP). 

O Senhor Eng.º Magalhães Crespo respondeu às questões colocadas pelos Senhores deputados. 

Documentação. 

 

http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e

706447567a4c31684a5355786c5a793944543030764e304e425453394562324e316257567564473

97a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c324e684d57466b5a474a684c575

5344e3255744e44557a597930344d4451324c5751794d7a633159324d774e6a526d595335775a47

593d&fich=ca1addba-e87e-453c-8046-d2375cc064fa.pdf&Inline=true  

 

Gravação áudio: 

mms://mms.parlamento.pt/www/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130716_2.mp3  

 

 

Por último, realizou-se a Audição da APA - Agência Portuguesa do Ambiente, a requerimento do 

GP do PCP, sobre a situação do Baixo Vouga Lagunar. 

A Delegação da APA era constituída pelo Dr.º Alexandre Simões, o Senhor Presidente informou 

sobre a metodologia da reunião e respetiva grelha de tempos, dando de imediato a palavra ao 

representante da APA. 

http://srvvideo3/site/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130716_1.mp3
http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a5355786c5a793944543030764e304e425453394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c324e684d57466b5a474a684c5755344e3255744e44557a597930344d4451324c5751794d7a633159324d774e6a526d595335775a47593d&fich=ca1addba-e87e-453c-8046-d2375cc064fa.pdf&Inline=true
http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a5355786c5a793944543030764e304e425453394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c324e684d57466b5a474a684c5755344e3255744e44557a597930344d4451324c5751794d7a633159324d774e6a526d595335775a47593d&fich=ca1addba-e87e-453c-8046-d2375cc064fa.pdf&Inline=true
http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a5355786c5a793944543030764e304e425453394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c324e684d57466b5a474a684c5755344e3255744e44557a597930344d4451324c5751794d7a633159324d774e6a526d595335775a47593d&fich=ca1addba-e87e-453c-8046-d2375cc064fa.pdf&Inline=true
http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a5355786c5a793944543030764e304e425453394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c324e684d57466b5a474a684c5755344e3255744e44557a597930344d4451324c5751794d7a633159324d774e6a526d595335775a47593d&fich=ca1addba-e87e-453c-8046-d2375cc064fa.pdf&Inline=true
http://app.parlamento.pt/webutils/docs/doc.pdf?path=6148523063446f764c324679626d56304c334e706447567a4c31684a5355786c5a793944543030764e304e425453394562324e31625756756447397a51574e3061585a705a47466b5a554e7662576c7a633246764c324e684d57466b5a474a684c5755344e3255744e44557a597930344d4451324c5751794d7a633159324d774e6a526d595335775a47593d&fich=ca1addba-e87e-453c-8046-d2375cc064fa.pdf&Inline=true
mms://mms.parlamento.pt/www/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130716_2.mp3
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Usaram da palavra para colocar questões os Senhores Deputados João Ramos (PCP), Ulisses 

Pereira (PSD), Glória Araújo (PS) e Manuel Isaac (CDS-PP). 

O Dr.º Alexandre Simões respondeu às questões colocadas pelos Senhores Deputados. 

Gravação em. 

mms://mms.parlamento.pt/www/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130716_3.mp3  

 

A reunião foi encerrada às 18.35H, dela se tendo lavrado a presente ata, a qual, depois de lida e 

aprovada, será devidamente assinada. 

 

Estiveram presentes os Senhores Deputados. 

 
 Abel Baptista 
 Cristóvão Norte 
 Fernando Jesus 
 Fernando Marques 
 Glória Araújo 
 Isabel Santos 
 João Ramos 
 Jorge Fão 
 Luís Fazenda 
 Luís Pedro Pimentel 
 Manuel Isaac 
 Maria José Moreno 
 Mário Simões 
 Miguel Freitas 
 Nuno Serra 
 Pedro Alves 
 Pedro do Ó Ramos 
 Pedro Lynce 
 Renato Sampaio 
 Ulisses Pereira 
 Vasco Cunha 
 Carlos Costa Neves 
 Eduardo Teixeira 
 Graça Mota 
 João Paulo Pedrosa 
 Maurício Marques 
 Teresa Costa Santos 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 José Luís Ferreira 
 Rosa Maria Bastos Albernaz 

mms://mms.parlamento.pt/www/XIILEG/2SL/COM/07-CAM/CAM_20130716_3.mp3
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Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
 
 
 
Palácio de São Bento, 16 de julho 2013 

 

 

O Presidente 

 

(Vasco Cunha) 

 


